

El Corresponsal de París
Hoja autógrafo diaria.

Servicio de la prensa española

Redac^{ón} y Adm^{ón}:
17 y 19 rue Mauberge
París.

Año IV. - Núm^o 564.

París 9 de Noviembre de 1888.

La situación.

Decididamente el gobierno atraviesa una crisis que podría, a muy corto plazo, tener un desenlace fatal para su existencia. Ayer era la Comisión revisionista la que, aceptando el proyecto de revisión de M^r. Anatole de la Forge, se ponía en pugna con el gabinete, a quien, por aquel do- lo hecho, la Comisión anunciaba, en nombre y representación de la mayoría radical de la Cámara, que su derrota sería segura tan pronto como M^r. Floquet se decidiera a exponer de nuevo su famoso proyecto de revisión; proyecto que, como recordarán nuestros lectores, no ha logrado contentar a unos ni a otros, a los unos - a los oportunistas - por la sencilla razón de que son sistemáticamente contrarios a toda idea de modificación constitucional, y a los otros, o sea a los radicales que hasta ahora han venido apoyando al ministerio, por la razón atendible de que el proyecto del gobierno, al ser incoloro y vago en la mayor parte de las modificaciones constitucionales que propone, no satisface ni garantiza en manera alguna las aspiraciones abiertamente reformistas del partido radical, desde el momento en que rechaza en principio la reunión, considerada indispensable, de una Constituyente.

Este, en efecto, ha sido, en nuestro concepto, el gran error de M^r. Floquet. Elevado al ministerio por el voto de los radicales, su proyecto de revisión debió inspirarse en la manera de ver de sus correligionarios, la cual, por otra parte, había sido siempre su propia manera de ver durante todo el tiempo que estuvo en la presidencia de la Cámara. En vez de hacer esto, se ha circunscrito a formular un proyecto anodino, - original si se quiere, pero incongruente en todas sus partes, creyendo quizá que con sus

modificaciones de agua chirle iba a contentar a todo el mundo asegurando por tal estratagemas la existencia del ministerio por tiempo indefinido.... La contestacion acaba de darsela - y bien categorica por cierto - la Comision de revision con su ultimo voto. Este ha sido para Mr. Floquet un verdadero descalabro, del que dificilmente podrá reponerse a no ser que se resuelva - y este es el unico medio que le queda para evitar su proxima caída - a ir dando largas a este asunto de la revision hasta el ultimo momento.

El Senado, por su parte, que aprovecha siempre todas las buenas ocasiones que se le presentan para demostrar al gabinete radical su malquerencia, no ha querido ser menos que la Comision revisionista de la Cámara y, envalentonado a consecuencia del voto que esta acaba de tomar contra el gobierno, ha querido tambien echar en cuartos a espadas desafiando a Mr. Floquet, en la ultima sesion, un revolcon de padre y muy señor mio.

En efecto: habiase inscrito en la orden del dia la segunda lectura de la famosa proposicion de Mr. De Marcère para que se incluyan en el presupuesto general del Estado todos los gastos del servicio de policia que ocurran en la Capital. Avisado el gobierno a toda prisa - pues debe advertirse que esta cuestion fue inscrita subrepticionalmente, por decirlo asi, en la orden del dia - Mr. Floquet se apresuro a presentarse ante el Senado, y una vez ante los padres graves hizo toda clase de esfuerzos para obtener el aplazamiento de dicha discusion, alegando que el gobierno preparaba con toda urgencia un proyecto de decreto concerniente a la reorganizacion de la prefectura de policia y que, habida cuenta de esta declaracion formal, entendia que era conveniente esperar a que el Senado conociera ese proyecto de decreto.

La frase que acabamos de subrayar, dicha, sin embargo, en el tono mas natural del mundo por el presidente del Consejo de ministros, promovió entre los padres conscriptos una verdadera algarada contra Mr. Floquet, que tuvo que hacer esfuerzos inauditos para resistir la acometividad de los senadores. "El gobierno - decia con virulencia Mr. Leon Renault - pretende hollar las facultades del poder legislativo arreglando por via de decretos cuestiones cuya solucion corresponde exclusivamente al Parlamento."

En resumen: Mr. Floquet salió completamente descalabrado de la sesion. La peticion de aplazamiento quedó rechazada, y al poco rato el Senado votaba, por 223 votos contra 18, la proposicion Marcère.

La Bélgica entregada a la Alemania. - Anunciase con muy próxima la publicacion, en Bruselas, de una obra destinada a producir profunda sensacion.

El autor, que pertenece al mundo diplomático, prueba por medio de documentos ciertos y fehacientes, que la política personal seguida por el rey Leopoldo es enteramente ~~en su totalidad~~ afine a los intereses alemanes; establece, además, que M^{rs}. Beernaert y de Lohmay están completamente conformes con esta política, y que todas las disposiciones están tomadas para la entera realizacion de las condiciones del acuerdo belga-alemán.

La obra de que se trata tiene por título "El legajo del rey Leopoldo II" y esta ya compuesta en una gran parte. En ella se dan una porcion de detalles inéditos y confidenciales de la mayor importancia acerca de los motivos que han podido obligar al general Brialmont a presentar en dimision.

Esta publicacion acabará de esclarecer la opinion pública belga acerca de la conducta más o menos leal del rey Leopoldo con respecto a Francia y vis a vis de Alemania.

Descubrimiento interesante. - Las excavaciones que desde hace mucho tiempo venian haciéndose en la isla de Chipre acaban de poner enteramente al descubierto - segun las últimas noticias que se han recibido de dicho punto - el famoso templo de Venus afrodita en Paphos. Dicho templo, como saben todos los arqueólogos, es de origen fenicio y figura entre los más bellos monumentos conocidos de la antigüedad pagana. - Durante la época de la dominacion romana, fué dos veces destruido en parte por temblores de tierra: una primera vez en los comienzos del primer siglo, y de nuevo hacia el fin del segundo. Cada vez fué reconstruido con una extrema magnificencia siguiendo siempre el modelo antiguo.

En el conjunto del edificio descubierto, obsérvese un parecido muy grande con el templo de Salomon tal como se halla descrito en el segundo libro de los Reyes. Las excavaciones hechas debajo del pavimento en mosaico de uno de los patios del templo, han dado por resultado el descubrimiento de muchas interesantes inscripciones, de un capitel en mármol de Eros perfectamente intacta y de una porcion de fragmentos de obras en bronce o en tierra cocida.

El proceso Prado. (Cuarta sesion). — La audiencia de ayer ha sido, por decirlo así, una especie de entreacto del drama que se desenvuelve en estos momentos ante el tribunal del Pena, y cuyo desenlace no es probable que sepamos hasta mediados de la próxima semana. Las deposiciones de los testigos han continuado; pero una sola ha sido en realidad interesante: la de la madre de Mauricia Courouneau, la joven bordellesa se-ducida por el acusado, cuyas declaraciones, hechas el día anterior en medio de un río de lágrimas, causaron tanta sensa-cion en el tribunal y en el auditorio.

La deposicion de la madre de Mauricita — como se la llama en el proceso; — no tiene, por lo demás, gran novedad, puesto que se reduce a contar la historia de la seduccion de su hija llevada a cabo por Prado, a quien la familia de la seducida habia creído siempre un señor muy distin-guido (sic), y de quien Mauricita habia recibido en diferentes ocasiones formal palabra de casamiento.

Un detalle interesante en la referida sesion, que causó gran regocijo en el auditorio y dio motivo al acusado para poner una vez más en evidencia su oportuinidad y su ser-gre fria: El abogado general (fiscal) pregunta a la testigo.

— ¿Recordais cómo iba vestido el acusado durante su permanencia en Burdeos?

— Generalmente llevaba una levita y un paletó griseo.

— ¿No iba vestido a lo gran señor español?

Es que el fiscal se figuraria tal vez que los grandes señores de España se visten aun como los grandes de España de Ruy Blas ó Don Quixote? Hé aqui lo que le pregunta, interrumpiéndole, el acusado.

— Señor presidente — dice Prado — ¿podria el señor abo-gado general enterarnos qué es lo que entiende por un traje de gran señor español? — ¿Hasta decir cuanto excitó este incidente la lidia del público?

concesion. — Nuestro compatriota el banquero D. Yvo Ronch, q.º reside en Paris, ha adquirido las concesiones de los ferrocarriles del Oraro á las Frias y Colon en el lago de Maracaibo, y de San Espitibal al río Orabante en la República de Venezuela.

La estension de la linea es de unos 200 kilometros, y el Estado ga-rantira un interés de siete por ciento.

El concesionario tiene derechos á un kilómetro de terrenos de cada lado de la via, y como las riberas de la fria y la grita son las más á propósito pa-ra las plantaciones de café, es muy posible q.º se establezcan allí colonias agrícolas.

Sabemos que una parte del personal q.º ha hecho en Puerto Rico los trabajos preliminares del ferro-carril, pasará á la República de Venezuela, pues ya en aquel país está el replanteo y la construccion de la linea se van efectuando en grande escala.

Bolsa: 50/100: 88 = Fuer: 2255 = Comercio: 263.45 = N.º de personas: 330